

## El conflicto de las subsistencias

### Persigamos á los acaparadores y exportadores privilegiados. Los huertanos de la Vega aceptan la tasa del Ayuntamiento.

#### Listas rojas de acaparadores y exportadores

Señor Director de EL PUEBLO:

Leo con gusto y verdadero interés los artículos que con su firma aparecen estos días en su periódico, como también la campaña que por el abaratamiento de las subsistencias sigue usted, poniendo los puntos sobre las íes; esto es, dispuesto ya á señalar á los que tan cínicamente nos están amargando la vida, enriqueciéndose á costa de los que, como yo, pertenecemos á aquella clase que llamabamos media y que hoy está peor que la clase jornalera.

Los que ejercemos una profesión alcanzada por el estudio y cuya carrera ya fué un calvario de sacrificios, hoy no podemos vivir. Lo mismo dicen los que gozan de sueldos que si antes eran modestos, pero lo suficientes para educar á la familia, hoy no alcanzan ni con mucho á cubrir el gasto diario de la comida.

Por qué no empleamos el medio que sugiere el comercio, durante la guerra, llevándolo á las listas negras á los germanofilos?

Por qué no establecemos una «lista roja» que detale los nombres de los acaparadores y los que están exportando por mar y tierra, los productos que nos hacen falta?

Si usted con los medios de información que tiene, tomando nota diaria en el puerto y en las estaciones ferroviarias, y el público aportando datos, abre una sección en EL PUEBLO que detale á los «malhechores del hambre», verá usted el éxito y lo que contribuirá á traerse de ciertos negocios á gentes que antes de la guerra no tenían una peseta y ahora hacen alarde de vida próspera y opulenta.

Uno de la clase media

Con satisfacción publicamos este remitido. Tanto porque las iniciativas que contiene nos parecen eficaces, en lo que permite semejante género de fiscalización, como porque demuestra que nuestras excoitaciones no se han estrellado contra la indiferencia. A ésta hay que achacar una buena parte del conflicto que combatimos. Poco ha de conseguirse con la imposición de nuevas tasas, si el público no defiende con su ciudad y, si es necesario, con energía sus derechos. Aquellos que le otorgue la acción tutelar del Ayuntamiento.

Lo propio ocurre con las exportaciones, contrabando y otros medios análogos de que se valen los grandes negociantes para amontonar riquezas á costa del indeseado consumidor. La tasa impuesta para un municipio alto tiene una fuerza que la vigile y la imponga; aquella fuerza de que puede disponer un Ayuntamiento. No ocurre lo propio con las exportaciones. Las realizan gentes privilegiadas, que gozan de influencia entre los ministros, gobernadores y demás políticos afechos al régimen, en cuya red de concupiscencias se mueven con el cinismo que les presta una segura impunidad.

No hay, pues, fuerza coactiva oficial que impida tales desafueros de la codicia; porque esos señores que acaparan y consiguen autorizaciones para exportar, se mueven con la anticipada benevolencia del poder público, cuando no apoyados más directamente por las autoridades.

Aun poniendo todo el interés posible en semejantes empresas, los medios de que dispone un periódico para descubrir á los atracadores del pueblo, son muy limitados. Necesitase de la acusados y despierta colaboradora de los ciudadanos dignos de ostentar este nombre. De todos los que sienten el espíritu de ciudadanía y tienen arrestos para practicarlo.

EL PUEBLO, no ahora, sino desde que con la guerra comenzó á encarecerse la vida, ha perseguido todas esas inmundicias, citando nombres y publicando hechos. Algo, mucho se ha conseguido mediante esta labor ingrata, que en no pocas ocasiones pasa inadvertida y sin hallar, por lo tanto, el único premio—después del que otorga la propia conciencia—á que aspira quien cumple con estos deberes: el del aplauso de la opinión.

Es necesario que el público no delegue sus derechos ni abandone cómodamente sus deberes en periódicos y hombres representativos. Es indispensable que actúe, que indique, averigüe y después denuncie. El periódico es, desde luego, rector é inspirador de multitudes; pero es también, y en mayor grado, receptáculo de las iniciativas, inquietudes y dolores que se agitan en el pueblo social. A un periódico no le es dado, en el punto concreto de que hablamos, perseguir uno por uno los grandes depósitos de subsistencias ni vigilar al detalle, sin omitir partida alguna, la salida de tantos productos. Sin embargo, acometida esta salvable acción por gran número de consumidores, la fiscalización puede alcanzar una eficacia perfecta.

La conseguiríamos sólo con que en cada calle hubiese un ciudadano dispuesto á ejercer esta misión purificadora. Y en ella no sólo deben estar interesados los consumidores, sino también los modestos productores. Ellos son, en cuanto á la agricultura, por ejemplo, los principalmente perjudicados. Prohíbe el Gobierno la exportación de un producto y la orden provoca

la baja natural en el mercado. El precio regulador es el que perciben aquellos cosecheros que caen en manos del acaparador. Del acaparador que, contando de antemano con el favor oficial, sabe que para él no existe la prohibición de exportar. Y se dedica á exportar á los precios que su avareza le dicta, mientras retiene lo que destina al mercado interior, siendo árbitro de los precios.

Por nuestra parte aceptamos la idea del autor del remitido. Mejor dicho, la hemos venido practicando siempre. Hemos comprendido que en ese sistema de las exportaciones con un privilegio de excepción, que es un monopolio creado hipócriticamente, se encuentra gran parte del mal que padecemos. Por que así lo comprendimos, no hemos cesado ni dejaremos en combatirlos. Vengan esas listas en donde, con los datos suficientes para no incurrir en falta de seriedad, figuren los nombres de los que hacen de la miseria del pueblo un negocio escandaloso. Nosotros seguiremos cumpliendo con nuestro deber. Hay que ensanchar, no obstante, esta acción benéfica con las aportaciones del público. Ya que Valencia no puede, por medio de su Ayuntamiento, legislar acerca de las exportaciones, sea la voluntad popular la que imponga el castigo de la pública vergüenza á los culpables de este conflicto de las subsistencias. Todos venimos obligados á esta tarea. Quien hurte su intervención no tendrá autoridad alguna para censurar. Es este un deber que se impone á todos. Que si los que, por voluntad de sus conciudadanos, ejercemos cargos representativos, estamos obligados á perseguir los desmanes del moderno bandolerismo, no lo están menos todos aquellos que pasan por la suprema angustia de no poder dar á sus hijos una afimación suficiente.

F. AZZATI.

#### Sobre las tenencias clandestinas

#### Lista de artículos y sanciones contra los infractores

El decreto del ministerio de Abastecimientos consta de 26 artículos y uno adicional.

Se declara expresamente prohibida la tenencia clandestina de cebada, maíz, centeno, arroz, judías, lentejas, habas, garbanzos, avena, harina de estas especies, aceite de oliva, patatas, huevos, azúcar, carbón de todas clases, granos y semillas destinados á la alimentación del ganado, distintos de los anteriormente expresados, nitrato de sosa, sulfato de amoníaco, superfosfatos de toda clase, cloruros, sulfato de potasa azufre y, en general, todos los abonos químicos.

El ministro de Abastecimientos podrá adicionar de real orden en la relación de los artículos reseñados todos aquellos que las necesidades del servicio público exija.

Se entenderá clandestina la tenencia ó posesión de artículos siempre que no estuviese declarada su existencia con arreglo á las prevenciones de este real decreto.

Las penas que pueden imponerse son de tres clases: principales, accesorias y subsidiarias. Las principales son: prisión correccional de seis meses á tres años y multa. Las accesorias, como es inhabilitación para el desempeño de cargos públicos y pago de costas procesales. Las subsidiarias, por insolvencia del reo para satisfacer las penas pecuniarias, las de arresto y prisión correccional á razón de un día por cada cinco pesetas de multa. El arresto ó prisión no podrá exceder de un año. Las penas de multa nunca tendrán carácter de definitivas, cualquiera que fuese la cuantía.

La tasa especialmente fijada como precio máximo de los artículos y la fijación de precios de venta hecha pública oficialmente por los juncos provinciales de Subsistencias, constituyen mandato de autoridad competente. Por tanto, se entregará al juzgado correspondiente, á los efectos del artículo 555 del Código penal, á las personas que, poseyendo existencias de artículos cuyo precio de venta está señalado, traten de exigir uno superior. Por igual razón, como presuntos autores del delito de maquinación artificiosa para elevar el precio natural de las cosas, previsto en los artículos 557 y 558 del Código penal, serán entregados á los tribunales los que se nieguen á vender las existencias declaradas. En los casos de existencia clandestina, los hechos expresados en los dos párrafos anteriores se entenderán conexos del de contrabando.

El vendedor que pretenda eludir los efectos de la tasa y fijación de precios entregando al comprador artículos que no correspondan al peso, unidad ó clase de los que se hayan fijado para determinar su precio, será entregado á los tribunales como presunto autor del delito de estafa.

En ninguno de los casos en que se hubiese cometido un hecho al que según los preceptos de este decreto proceda castigar con penas corporales, se podrá otorgar la libertad bajo fianza á los procesados, y además no se cursarán las solicitudes de indulto cuando se refieran á penas impuestas, como aplicación de los preceptos de este real decreto.

Las autoridades podrán incautarse de las especies denunciadas, poniendo los hechos en conocimiento de la Junta administrativa y las mercancías á disposición de ésta ó de la Junta provincial de Subsistencias. Declarado el comiso, la Junta provincial de Subsistencias se hará cargo de las especies decomisadas dejándolas en depósito en el lugar

de la aprehensión ó disponiendo su traslado á otras zonas ó depósitos.

Si la urgencia del consumo lo exigiere la Junta provincial de Subsistencias, en espera del fallo de la Junta administrativa, podrá proceder desde luego á la enajenación, distribución ó aprovechamiento de las especies aprehendidas, previa su valoración al precio de tasa. Los ingresos que produzca la venta de las especies decomisadas se llevarán al capítulo adicional de la sección cuarta del Estado, cuadro B del presupuesto de ingresos, en analogía á lo dispuesto en el artículo tercero de la Ley de 11 de Noviembre de 1916.

Se crean en cada provincia plazas de inspectores delegados que tendrán á su cargo el descubrimiento y comprobación de las infracciones que se cometan por incumplimiento de las disposiciones de abastos, pudiendo recabar el auxilio de las autoridades locales, que deberán prestárselo para el mejor desempeño de su cometido, y dando cuenta semanal á la Junta provincial de Subsistencias respectiva del resultado de su actuación.

El número de inspectores será determinado en real orden por el ministro.

Los inspectores estarán encargados de recibir y tramitar las denuncias que se hagan, practicando las comprobaciones de falsas denuncias en el plazo de veinticuatro horas si se trata de infracciones cometidas dentro de la localidad en que residen los inspectores, y en el de cuarenta y ocho horas si aquellas se hubieren realizado en cualquier otro de los pueblos que comprenda la zona en que ejerzan sus funciones.

En las veinticuatro horas siguientes al descubrimiento de las infracciones ó al de comprobación de las denuncias presentadas al efecto á los inspectores por falsedades cometidas, se impondrán multas dentro de la escala de 500 á 5.000 pesetas determinada en el artículo adicional de la ley de 15 de Noviembre de 1916. Las multas no podrán hacerse efectivas hasta que realice acuerdo del gobernador civil dentro del plazo de cuarenta y ocho horas á partir de la en que recibió lo actuado y confirmará ó revocará dicha multa. Los acuerdos del gobernador serán siempre ejecutivos, sin perjuicio de que de los mismos puedan recurrir los inculpables en el plazo de 15 días, siendo requisito indispensable para que se tramite el recurso el que se una al mismo justificación de haberse ingresado el importe de la multa en la sucursal de la Caja de Depósitos á disposición del subsecretario de Abastecimientos.

El importe de las multas se distribuirá de modo siguiente: el 50 por 100 al denunciador, el 30 por 100 al inspector delegado y el 20 por 100 restante se invertirá en la creación en las oficinas de las respectivas juncos provinciales de un fondo para subvenir á cuantos gastos ocasione la organización y ejecución de este servicio.

Cuando el descubrimiento de la infracción se haya hecho por el inspector delegado sin que preceda denuncia, se distribuirá la multa de este modo: el 60 por 100 para el inspector y el 40 por 100 á la creación del fondo mencionado anteriormente.

El nombramiento de inspectores se hará por el ministro de Abastecimientos á propuesta de las juncos provinciales de Subsistencias, procurando que recaiga en jefes y oficiales del ejército ó en funcionarios de reconocida competencia, cuidando al propio tiempo de proponer las zonas en que ha de actuar cada uno de ellos.

En concepto de indemnización, que será compatible con toda clase de haberes, percibirán los inspectores de 300 á 500 pesetas mensuales.

El ministro de Abastecimientos ordenará cuantas visitas de inspección creyere convenientes para el mejor servicio.

#### Los huertanos aceptan las tasas

Como hablamos anunciado, ayer se reunieron en su domicilio social (Palacio del Conde de Parcent) la sociedad de Agricultores de la Vega, con los representantes de los pueblos vecinos, para estudiar las tasas propuestas por el Ayuntamiento de Valencia.

El local estaba totalmente ocupado por huertanos y el presidente de la sociedad, que lo fué también de la Asamblea, hizo historia de lo actuado referente á tasas y de los acuerdos tomados en el acto que se verificó recientemente en el Ayuntamiento y al que habían sido invitadas, además de los huertanos, las fuerzas vivas de la capital.

Se expusieron diversos cuestiones acerca de la cuestión que se debatía y se acordó aceptar las tasas referentes al ganado y las hortaliñas, manifestándose que las de las últimas sólo son para 15 días, ya que pasado este tiempo ha de sufrir variación el precio, y entonces ya se impondrá una nueva tarifa con arreglo á las existencias que haya de producirse.

Probablemente será más baja la tasa por que habrá entonces más hortalizas.

Se hizo constar que aun estando conforme con la tasa de las hortaliñas se oponen á que los intermediarios puedan exportar favorecidos por la tasa, creándose un perjuicio en contra de los intereses de los productores.

No pudo recabar acuerdo respecto de la tasa de las habas porque, según el presidente, no habían podido entenderse los huertanos por culpa del apocretico agricultor que ayer censuramos desde estas columnas y que preside la Federación de agricultores con su cuenta y razón.

Esto es, en síntesis, lo ocurrido en dicha Asamblea, en la que hubo, como es natural, la

mentaciones y recelos contra las autoridades llegando á decir algún orador rural que el Alcalde de Valencia no es nadie para pedirles la firma ni exigirles compromiso alguno referente á tasas.

Otro preguntó por qué el Ayuntamiento de Valencia, en vez de llamar á los huertanos, no requería á los navieros, empresas de ferrocarriles, grandes comerciantes, etcétera. Y así discutió la reunión, pero fueron aceptadas las tasas como no podía menos que suceder.

#### PARA EL PUEBLO

#### Cartas catalanas

Siguen sin resolver las huelgas que afectan á la electricidad, agua y gas. Se extienden, por el contrario, á poblaciones vecinas.

Fracasan todas las gestiones y decae el ánimo de los más optimistas. La llegada á ésta de la Comisión consistorial que, presidida por el alcalde, marchó á Madrid para solicitar del Gobierno su intervención en la huelga formidable promovida con motivo de los incidentes ocurridos en la compañía La Canadiense, medidas eficaces para atajar el alza persistente de las subsistencias y medios y facilidades económicas concedidos al Ayuntamiento para oponer un dique á la invasión del hambre que nos amenaza, ha acabado, no obstante la reserva de los miembros de la comisión, de matar todas las esperanzas de los que confiaban en una solución satisfactoria y pronta de los terribles conflictos planteados.

Mal deben andar los tratos con el Gobierno, cuando al señor Guerra del Río, el único de los comisionados que todavía ayer estaba en Madrid, ha anunciado que se reserva el derecho de explicar públicamente en Madrid lo ocurrido entre la comisión consistorial y el Gobierno, cosa que no podría hacer aquí por estar suspendidas las garantías constitucionales.

Si fueran otros los hombres; si otros fueran los tiempos, motivo sobrado habría aquí para el planteamiento de graves conflictos, para adoptar posiciones gallardas; pero con el envilecimiento de los caracteres imperantes; con esa ciega adoración del «yo»; con esa tendencia á caer siempre del lado de los egoístas intereses materiales, no hay que esperar nada de provecho, nada que conforte el ánimo, nada que le haga confiar en mejores días. Todo son negruras, desilusiones.

¿Se quiere algo más descorazonador y desesperante que el «acto» de ayer de los estudiantes fanatizados y catalanizados que concurren en la Universidad al aula de Derecho natural?

Su profesor preguntó al alumno señor Prat, que por el apellido me parece ser catalán, algo referente á la asignatura, y el alumno comenzó á explicarse en castellano, en uso de su derecho, me parece, porque no creo que todavía haya llegado el momento de que los catalanes, con Cambó y Puig y Cadafalch, «com caps de colla», nos impidan hablar castellano.

Pues comenzar el alumno Prat á hablar en la lengua del «dirá» (el Estado español), del cual ha vestido Cambó, el Frególl de Castelltersol la librea de lacayo (ó sea ministro), y salir de estampía los fanatizados catalanistas gritando como Fivalleres de Carnaval «¡que partí en català!», hasta ahogar la voz del alumno señor Prat, todo hoy obra tan fácil como pasar desde el atrio de la Lliga á las poltronas ministeriales.

Tal debió ser la zarabanda, que el señor Arana, profesor, hijo de Basconia si no estoy mal informado, se vio obligado á dar por terminada la clase.

Una vez en el patio los «hombres de mañana», entre vivas y muera entonaban «Els Segadors», supongo que con la letra nueva:

«Catalunya, triomfant!  
tornará á ser rica y plena!  
En darrere aquesta gent  
tan ufana y tan soberba.

Bon cop de falç  
Bon cop de falç quan vulguin moure bregal!  
Bon cop de falç

Progresamos Indudablemente que es una barbaridad.

Pero esos «hombres de mañana» nos han de permitir, y dejen ociosa «la falç» por un momento, que les llamemos intransigentes y equivocados en todas las lenguas, incluso la «d'oc» y la «d'oll».

El cargo del Estatuto se ha encañado: no pasó en las Cortes, y así no puede pasar por parte alguna: los autonomistas verdaderos le ponen toda clase de reparos y obstáculos morales.

En vano Puig y Cadafalch, el presidente «in partibus» de la nación catalana, vulgo «Mancomunista», intenta levantar los decados ánimos con el cuento de que el «Comité Ejecutivo», acaso ejecutor de la Autonomía de la «Mancomunidad», sigue reuniéndose y trabajando con actividad.

Todo el mundo ha leído que Lerroux, radical, ha dicho que en vista de las alarmantes circunstancias por que atravesamos, se aplazaba para mejor ocasión la reunión de ese Comité, del que forman parte también el regionalista señor Cambó y el carlista ó jalmista señor Junyent.

El señor Puig y Cadafalch parece seguir tocando la... flauta: nadie le hace caso.

Cristóbal LITRAN.

Barcelona, 7—III—919.

#### Hombres

salto de energía, nervioso, musculares, impotentes, gastados por abusos de Venus, solitarios, alcohólicos, pesares, estudios, etc. viejos sin años redoblarán las fuerzas de la juventud, sea el VIGOR SEXUAL KOCH, de uso externo. Los medicamentos al interior, si son débiles estropean el estómago y no producen efecto, y si son fuertes matan la salud. EL VIGOR SEXUAL KOCH, se vende en Valencia: boticas San Antonio, Mercado, La Gineta, San Fernando, 34, y otras. Para fijar el grado de la impotencia, pídase gratis el Gráfico Sexual, en la Clínica San Vicente, 102, 1.º

#### La voz de alerta

Se nos asegura que el «Trust» funerario ó Sociedad Valenciana está gestionando del excelentísimo Ayuntamiento la municipalización del servicio funerario, y llamamos al público la atención que en Madrid y Barcelona, donde está municipalizado dicho servicio, las protestas de dichas poblaciones por las tarifas tan elevadas son constantes. ¿No podía ocurrir lo mismo en Valencia? Pues por si acaso damos la voz de alerta. (Se continuará.)

#### Acudid en caso de desgracia á las Funerarias que no pertenecen al «Trust» ó Sociedad Valenciana

Gracia números 1 y 3, teléfono 738.  
Tros-Ali, número 62, teléfono 986.  
Colón, número 50, teléfono 1.322.  
Torno San Gregorio, número 10, teléfono 1.436.  
San Salvador, número 8, teléfono 1.455.  
Padre Pezra (Ruzafa), número 8, teléfono 1.392.  
Escalante (Cabañal), número 199, teléfono 3.350.

Nota: Estas funerarias ofrecen al público sus servicios con un 20 por 100 de economía.

## ECOS

#### El Gobernador y las maestras

Ayer intentó hablar con el Gobernador una comisión de maestras opositoras, acompañada de estudiantes de diferentes centros docentes. Pretendía formular enérgica protesta contra el proceder de una pareja de Seguridad, que en una reunión del sábado de la mañana a la señorita Soldevilla, no obstante sufrir ésta un ataque nervioso y á pesar de no haber pronunciado palabra alguna que justificara su detención.

El señor Rengifo dice que estaba celebrando en aquellos momentos una conferencia y envió recado á la comisión de que mañana la recibiría. Pero como maestras y estudiantes insistían en hablar con el Gobernador, éste se negó á recibirlos.

Al menos ésta es la versión que ha llegado hasta nosotros.

Los comisionados se marcharon del Temple indignadísimos.

#### La verdad de lo de Ayora—Un delegado gubernativo que atropella la ley y excita al pueblo

Anle todo hagamos constar que no somos partidarios de ningún género de caciquismos ni hemos de defender en estas columnas el mantenimiento de ninguna ilegalidad, si el asunto está fallado y resuelto en última instancia, ni es nuestro propósito ni el de ningún amigo nuestro ir contra la opinión ni el criterio de la mayoría del vecindario de una población, sea ésta grande ó pequeña, pero si hemos de censurar que á pretexto de encauzar un entuerto se cometan algunos actos ilegales y cualquier individuo de la clase de agente de policía, prevalido de su cargo de delegado gubernativo «exite á los vecinos y deje pisoteada la ley».

En Ayora, como en la mayoría de los pueblos de las provincias españolas, hay raiques blancos, rojos y amarillos.

Cuando un grupo de unos se disgusta, aumenta el número del bando opuesto, y triunfa éste por la tracción.

Así ha ocurrido en Ayora.

Si el Gobernador civil, en cumplimiento de órdenes superiores y con arreglo á las disposiciones legales debía dar posesión á los concejales propietarios, bien está que la diera, pero cumpliendo con la ley, no atropellándoles.

El delegado gubernativo señor Cabanes fué á Ayora y llegó á las seis de la mañana citando á sesión para las seis de la tarde del mismo día, y á esa hora se celebró la sesión. Luego no es cierto que encontrase ninguna resistencia para cumplir su cometido, ni tuvo tampoco que revestirse de gran energía.

En la convocatoria no hecha con 24 horas de antelación, se decía que debían acudir los concejales á tomar posesión, no á constituir el Ayuntamiento. Después de tomar posesión, el delegado señor Cabanes habló al público y dijo á los ediles reunidos que no tenían por qué esperar para desajustar los cargos y que los nombraran en seguida.

En fin, una ilegalidad cometida por el delegado del señor Gobernador. Para que no pudieran transmitirse noticias de lo que se hacía, se cortó un teléfono particular y el telegrafo oficial.

Lo de Ayora es, ni más ni menos que un juego político, que tuvo sus contornos en las corridas de vaquillas.

Se recaudaron fondos para celebrar las corridas de vaquillas, y los mismos que en Ayora daban la cuota más elevada para que esas corridas se celebrasen, venían después á Valencia y recorrían las redacciones de los periódicos para que diesen éstos de era una fiesta bárbara y que no debían hacerse. En esto último estaban en la flia.

Esos mismos que calificaban al pueblo de bárbaro por querer corridas, le llaman ahora pueblo consciente y defensor de sus derechos.

Si en los pueblos conocieran á esas gentes no actuarían jamás de comparsas de unos ni de otros.

Ayora fué manantial de riqueza para unos cuantos que explotaron á los vecinos y ahí está la cuestión de las aguas de Ayora y otros expedientes que andan olvidados y en los que, habla materia punible suficiente para ir á la cárcel algunos. ¿Quizás uno de los caciques de Ayora llamado don José Lázaro dijera algunos datos sobre este asunto?

Estudje el vecindario de Ayora la historia pasada y fie muy poco en ciertas gentes.

Y en cuanto al delegado gubernativo, bien está que vaya á restablecer un derecho, pero no á atropellar otros ni á ponerse por montera la ley, ni á excluir al pueblo, y después afirmar en Valencia que en Ayora tiene que vencer dificultades y revestirse de gran energía el señor Cabanes.

En fin, al oírlo no se le puede pedir que se peras, y al señor Cabanes tampoco se le pueden exigir determinados conocimientos. Terminamos afirmando que no hablamos de los derechos, sino de los hechos y de la forma de hacer valer aquéllos, impropia de un representante del Gobernador y de quien afirma que va á restablecer la ley colatcada.

#### Gran mitin en la Unión Ferroviaria

Aprovechando la estancia del compañero Daniel Angulano en Valencia, hoy, á las nueve de la noche, se verificará un importante mitin en la Unión Ferroviaria.

Además de Angulano harán uso de la palabra Isidro Escandell, el letrado don Pedro Vargas y otros.—La directiva.

#### Para los países escandinavos

No tuego, próximo á marcharse á su país, desea representaciones de toda clase de artículos.

N. H. K., Consulado General de Noruega, en Bilbao.

#### COMITÉ

#### monumento á los Aliados

#### El baile de máscaras en el Principal

Anieayer dábamos cuenta de este festejo. No pudimos hacerlo con mucha extensión pues el baile terminó á horas avanzadas de la madrugada, cuando ya quedaba en estas columnas poco espacio para dedicarlo á fiesta tan simpática.

Merece que nos ocupemos nuevamente de ella. Fué, como decíamos, un gran éxito, para sus organizadores.

A la once se constituyó el Jurado, que ocupó dos palcos plateas, formado por los señores del Comité, señores Banquetillas, Pardo, Soler, Blasco y Calatá, y los artistas don Manuel Sigüenza, don Vicente Navarro, don Gaspar Polo y el señor Llopis Ruano, actuando de secretario el que lo es el Comité organizador, don César Calvo.

Tantas eran las máscaras disfrazadas con trajes de gala, que la labor del Jurado fué laboriosa, repartiéndose los premios con laudable justicia.

En el amplio salón del teatro Principal, además de las banderas aliadas que adornaban los palcos principales, figuraba en sitio preminente, la Señera de la ciudad.

Varias señoras, artísticamente disfrazadas, ofrecían á los caballeros banderitas, botones y otros distintivos con los colores de las naciones aliadas, haciendo aumentar la recaudación de la fiesta.

La «Cofradía de los Aliados», que hizo su entrada triunfal á los sonos alegres del tamboril y la dulzaina, fué la nota más sugestiva del programa. Componían dicha «Cofradía» jóvenes artistas pertenecientes al Círculo de Bellas Artes, luciendo los clásicos trajes de nuestros huertanos, con magníficas caretas que caracterizaban á personajes conocidos.

Esta cofradía ejerció jurisdicción en la fiesta y en ella figuraban el alcalde y la alcaldesa, sus hijos, los prebendados luciendo trajes muy apropiados, el pregonero y el secretario de un Ayuntamiento fantástico. Seguían los mozos portadores de tortadas, que fueron repartidas entre los asistentes al baile, y una clásica charanga.

El pregonero anunciaba los números del programa, de los que dábamos cuenta en nuestro número de ayer.

A la fiesta asistieron ilustres personalidades de las colonias aliadas y las representaciones consulares de alguna de dichas naciones.

También asistió el notable artista don Santiago Rusiñol.

Artísticamente fué un gran éxito el baile, que contribuirá á aumentar los ingresos para que Valencia levante un monumento á los aliados, si bien tenemos entendido que este festejo ha sido el que mayores gastos ha ocasionado á la infatigable comisión organizadora.

El sorteo de premios celebrado, dió el siguiente resultado:  
Regalo núm. 1. Cartel original anunciador del baile, correspondiente al núm. 975, 2, pieza de paño blanco, al 534; 3, caja con seis pares de medias negras, al 7.554; 4, caja con doce pañuelos de seda festón, al 9.675; 5, caja con seis pañuelos bordados, al 7.306; 6, salida de teatro estampada, al 5.251; 7, pañuelo seda ligé, al 2.994; 8, saco arroz de teatro, estilo serbio, al 7.881; 9, reloj rayado punto inglés, al 1.616; 10, caja con 12 pañuelos batista al 479; 12,

#### La Madrileña

Restaurant establecido en la calle de Lauria, 4, primer piso. Esmerado servicio. Cubiertos desde dos pesetas en adelante. Tres platos (dos á elegir), sin vino. Hospedaje desde 500 pesetas. Abonos mensuales á 85 pesetas y quincenas á 45, almuerzo y comida.

#### HOMBRES Y CASADAS

deben leer

Antes, en el lecho conyugal y después á tres ptas.—De venta: Principales librerías.

TEATRO PRINCIPAL
MANÉN

Los días 15 y 17 de Marzo, á las 6:30 tarde, dos extraordinarios conciertos, por el eminente violinista
MANÉN

Queda abierto el abono en contaduría: horas de 4 á 7 tarde y de 9:30 á 11 noche.
Los abonados á estos conciertos, tendrán prioridad para el que dará en la primera semana de Abril, una celebrada mundial.

caja de papel y sobres, gran lujo, 5.471; 13, una gruesa botones hueso, al 2.366; 14, caja jabón Ideal, al 8.049; 15, bánova satén fina, al 9.517; 16, bolillero superior, al 6.458; 17, una gruesa botones marfil, al 1.901; 18, caja con doce pañuelos batista, al 9.737; 19, caja papel y sobres fantasía, al 6.365; 20, saco arroz 25 kilogramos, al 9.588; 21, un ejemplar de la buena cocinera, al 3.886; 22, juego ropa señora, blanco, al 3.520; 23, abanico estilo María Antonieta, 8.818; 24, caja con seis pañuelos bordados, al 3.588; 25, figura artística de Pescadoras, al 6.354; 26, caja con doce pañuelos hilo, al 8.640; 27, un par de polonaises Luis XV, al 8.831; 28, caja con tres toallas rusas, al 5.399; 29, cuatro tomos de la Seta apasionada, al 3.205; 30, pieza bordada, al 7.169; 31, caja con tres toallas rusas, al 8.673; 32, salida de teatro, punto seda, al 8.054; 33, caja con doce pañuelos batista, al 9.632; 34, mantelita fina, al 4.897; 35, bánova croché jacard, al 4.377; 36, caja con tres toallas rusas, al 9.341; 37, imprenta para señora, al 6.385; 38, mantelita fina, al 9.099; 39, caja con tres toallas rusas, al 2.036; 40, una pieza de cépro, al 9.505; 41, caja con seis pañuelos bordados, al 3.517; 42, caja con doce pañuelos hilo, al 3.599; 43, alombra fina, al 5.366; 44, saco de arroz de 25 kilogramos, al 9.520; 45, manita lana, al 6.533; 46, una gruesa botones marfil, al 9.833; 47, salida de teatro punto seda, 3.317; 48, choker punto inglés, señora, al 4.645; 49, caja con doce pañuelos batista, al 9.690; 50, una pieza tejido Versalles, al 9.640; 51, caja con seis pañuelos bordados, 7.22; 52, velo granadina, al 3.040; 53, caja con tres toallas rusas, al 8.431; 54, zapatos bordados valencianos, al 3.171; 55, sombrilla extra, al 1.724; 56, caja con seis pañuelos bordados, al 4.008; 57, caja con tres toallas rusas, al 4.764; 58, refajo punto inglés, al 3.723; 59, caja con seis pañuelos hilo, al 9.606; 60, una pieza de franela, al 1.057; 61, doce pares de medias, al 9.633; 62, caja con tres toallas rusas, al 2.145; 63, caja con seis pañuelos bordados, al 2.823; 64, boina fantasía y 12 pares de medias, al 9.603; 65, saco arroz 25 kilogramos, al 2.610; 66, zapatos señora á medida, al 8.228; 67, boina fantasía y caja con seis pañuelos bordados, al 6.070; 68, caja con doce pañuelos batista, al 5.791; 69, boina fantasía, al 1.017; 70, paraguas seda señora, al 8.733; 71, seis pañuelos bordados y 12 pares de medias, al 9.267; 72, boina fantasía y seis pañuelos bordados, al 5.882; 73, farol reales pañera, 1.043; 74, gemelos de teatro, al 4.369; 75, fotografía del mariscal Foch, al 4.444; 76, fotografía del presidente Wilson, al 7.333; 77, fotografía del generalísimo Jifalón Díaz, al 2.224; 78, corsete lujo, de la casa «El Corsé de París», al 9.666; 79, doce gorras, al 7.442; y 80, doce bufandas lana, al 9.001.

TOROS
La primera de la temporada

Este año ha sido adelantada la inauguración ocho días cabales, con relación á 1918; y como entonces, se ha visto á la gente ansiosa de toros, sin que influya para nada en la fiesta taurina la conmoción mundial á que estamos asistiendo: huelgas, bolchevismos, autonomía y carestía de las subsistencias. Parece mentira, pero así es. Hubo un revuelón en el sol y una entrada muy decente en la sombra, y aunque la novillada sólo tuvo un momento de verdadero entusiasmo—el primer tercio del segundo veragua—, la gente, al salir iba preguntando si despachaban ya billetes para la corrida del 23, en que se liarán mano á mano Gregorio y Belmonte con seis de Concha y Sierra. De modo que esto, al menos por ahora, no se acaba. Ni está agotado el filón, que se explotará hasta Octubre, salvo el interregno de Agosto y casi todo Septiembre. Si antes no se lo lleva todo la trampa.

El cartel, como es sabido, lo componían seis novillos del Duque y como matadores, Carmelito, Paco Baró y Chicuelo. Pero realmente el cartel era este último, que apenas tomó de capa á su toro, se hizo el amo del público y del ruedo. Hay calidat y torerío en el muchacho, muy joven y muy desecio; se le vio fresco y suelto en los lances, en los que hubo sabor taurino, sobre todo en tres de las verónicas que dió y en dos faenas; juntos y quietos los pies, con movimiento rítmico y alroso de brazos, ceñido valiente, cargando la suerte como un profesor. Aquello no es fácil superarlo. Se auguró que el bicho era pequeño, una rata que no llegaba á las 16 arrobas; de todos modos lo hubiera hecho igual con un toro grande que tomase la leña franco y boyante: el quid está en saberlo hacer, como dice Larja.

Cuando se ve á un adolescente de estos que empiezan á sufrir corcovones de los toros; manejar la capa y la muleta con la fluidez y el temple que ayer mostró Chicuelo, viene á la memoria la manera de torrear de aquellos novilleros antiguos que alcanzamos: Punteret (el nuestro), Josefo, Pescador, Manchao y aun Julio Fabrilo. De ver torrear de capa á uno de estos jóvenes, qué dirían?

Fue la única nota de la tarde y el reclamo para llenar la casaca el día en que el muchacho venga por aquí, que será, San Lucas mediante, el 6 de Abril.

Los novillos de Veragua cumplieron su excedente, patentando una vez más la característica de la casa en estos últimos tiempos: se les acabó pronto el gas, torreado á partir del segundo payazo y buscando el abrigo de las tablas. Por buey fue foguado el cuarto, no derribaron más allá de seis u ocho veces en la docena y media de payazos que les aplicaron y fueron los mejores á la hora de la muerte el tercero y el quinto. Por la mañana, á enchiugarlos, perdió la vista uno de los veraguinos, siendo sustituido por uno de Gregorio Campos, que hizo una lista de bravucon y abanto, como casi todos los toros que han permanecido largo tiempo en los corrales.

Fueron amañados dos caballos. Carnicerío toro de capa embarrullado y valiente á su primero, un berrendo cortito, que se le comía el tercio. Pero no le perdió la cara, tíndose cada vez más, como al traste de muleta, en que marcó dos naturales y uno de pecho, arrojado, que merecieron aplausos. No asíjó ni mandó en el resaca de la faena, y al entrar bien, para una coria traseja y contraria, sufrió un revuelón, librándolo con gran oportunidad el capote de Chicuelo. Aunque la estocada era baja del lado de allá, aplaudieron al matador por su buena voluntad.

El cuarto, foguado, llevaba desde la salida la cabeza á la altura de los paños. Bigarrón cuanto superó el matador y Carranza para bajarla, pero nuevamente volvió á alcanzarla así que lo tostaron. Brindó Carmelito la muerte del jabonero Andrés López, que ayer juzga un flamante sombrero velador... y á las primeras le también perdió la muleta. La faena fue una serie de mantazos, valentón y picado al joven Bernardo, para largar, sin preparación, un pinchazo, tapándose el mano, una delantísima y perpendicular, un pinchazo profundo y bien señalado, dos intentos de descabello y, en la suerte contraria, media tan delantera y enhiesta como la otra.

Esto hizo el amigo, y algunos quites valientes. Paco Baró perdió terreno, no sólo torreado, ó quizá por esto mismo, sino en el concepto de la multitud que lo aclamara en la novillada de Octubre. Sin duda lo descompuso el arrollamiento en el primer tercio: el animal lo derribó y pisoteó terriblemente, sin consecuencias. Cuando le salió el suyo, que parecía un cefalón, no accedió á cobrarlo con la capa, aquerenciado como estaba el bicho junto á un buriadero del 12. El paisano, nerviosito, marcó varias verónicas en dos tiempos, en las que la valentía suplió al arte. Suéto y luego andaba el morlaco—el más grande de los cinco veraguas—, y como el chico carece de recursos, hubo de apelar al toro por delante, con medios pases, para sacarlo de tablas. En el primer pinchazo, arrojando el brazo y llevándose el arma, atacó de largo; Alpargatero y Mascona lo auxiliaron como á un hijo, mientras Baró arribaba un pinchazo al hilo de las tablas, llevándose el estoque; media alta y tendenciosa, entrando bien y perdiendo la muleta y un descabello al segundo intento. No hubo cobardía, pero sí indecisión.

Con el quinto lampoco pudo, á pesar de

ser el mejor á la hora de la muerte. Había allí dos señores pitones, que antes no le impidieron marcar tres excelentes verónicas. Fue éste el toro mejor pareado, en conjunto, por Mascona y Alpargatero, y Paco Baró no supo aprovechar las buenas condiciones del animal. Infierto, dudante, sin doblarlo, dió unos ayudados y uno valiente de rodillas, en el que quedó desarmado. Entró en corto y por derecho, para una coria atravesada y luego acabó con una alta y tendida. No es por ahí, paisano. Buenos y de valiente dos quites.

Manuel Jiménez «Chicuelo» armó un alboroto recientemente en Barcelona. Aquí, ya queda dicho la ovación que le dieron en las verónicas á su primer toro. Y luego en los quites, pasando al enemigo por la pechera, al modo de Josellio, y en dos magníficos naturales. La misma frescura y valentía que en los lances le vimos en el traste, siquiera no dominara ni castigara, por lo que la faena le resultó en cuatro tiempos. Matando es fácil el muchacho, aunque sólo una vez, en sus dos toros, lo hiciera con esto, y fue la primera, en que atacó por derecho, dejando una corta, delantera y caída la, que le valió un diluvio de palmas y la oreja.

El debutante dió la vuelta al ruedo y saludó desde el tercio. Nos pareció excesivo el homenaje, que acaso reconoció como causa del golpe que había dado el chico al lancear de capa. Le tocó en segundo lugar el payo de Campos, un toro hecho, con poder y algo bronco. Aquí hubo más eficacia que lucimiento en los lances—detalle apreciado por los aficionados—é incluso en la habilidad para poner en suerte al toro, á fin de que no lo quemasen.

Con la muleta, enterado y despegado, para largar una coria y atravesada, con alvito y un pinchazo bajo y delantero. Dejó llegar bien en sus banderillas al quiebro, aunque no tuvo fortuna en la colocación. Sepa Chicuelo que los grandes banderilleros rara vez pusieron palos corchos: ahí está Gallito, y antes Lagartijo, Guerrero y tantos otros. Al final de la fiesta se le cargaron á hombros y salió por la puerta grande.

El mejor par el de Ruia, en el último toro; luego, Mascona, Alpargatero y Carranza. Pinales y Barana pusieron cada uno un buen payazo.

Cuando terminó la corrida cayó sobre la arena una lluvia de almohadillas, estableciendo una lucha á alchadillazo limpio, entre los de arriba y los de abajo, que los agentes de la autoridad no acieraron á impedir. ¿Se ha enterado el Gobernador? RIAÑO. 1. Peso de la canal de los toros: Primero, 216 kilos; segundo, 243; tercero, 191; cuarto, 238; quinto, 234; sexto, 253. Total, 1.575 kilos.

HOY toro corrido de Veragua
Se venderá en CASA ALFARO, calle Pascual y Genis y en el puesto del Mercado, frente á la calle de las Mantas.

Sindicato ferroviario Valencia-Aragón
GRAN TRIUNFO DE LOS OBREROS
Esta entidad, en sus demandas formuladas á la Compañía, ha conseguido un triunfo completo. Ha alcanzado la jornada de ocho horas—es la primer Compañía que satisface esta necesidad obrera—para el personal de talleres, vías y obras; y el pago de jornales en caso de enfermedad, dos fiestas mensuales retribuidas y otras mejoras respecto á vestuario y condiciones higiénicas del personal. Felicitamos efusivamente á estos obreros.

GUESTIONES OBRERAS
Sillas ordinarias.—Celebrada junta general extraordinaria hoy, á las seis de la tarde. Ruego no faltéis.—El secretario, Joaquín Verdejo. Corredores de calzado.—Se convoca á todos los operarios corredores de calzado á la junta que se celebrará el miércoles, á las 8.30, para tratar del Sindicato único del ramo y lo ha de echar á puntapiés ó poco menos.

El Comité de Federación de Sociedades Obreras del distrito del Puerto, convoca á todas las directivas de sociedades obreras de Valencia y poblados marítimos á una Asamblea que se celebrará mañana martes, á las ocho de la noche, en la Casa del Pueblo, Méndez Núñez 3. El objeto á tratar es la conveniencia de celebrar un Congreso regional de toda la organización obrera á fin de constituir la Confederación Regional Valenciana del Trabajo.

Los carpinteros de la Unión.—Ha quedado solucionada la huelga de estos obreros, fijándose los siguientes jornales: Oficiales de primera, seis pesetas; ídem de segunda, cinco; ayudantes, 3.50; aprendices, 1.50. Se fijarán las categorías por una comisión mixta de patronos y obreros.

Huelga en Buñol.—Las sociedades obreras de Buñol se han reunido, acordando pedir á los patronos el aumento de todos los jornales una peseta diaria á los hombres y 0.50 á las mujeres. Además fijan en cuatro pesetas el jornal mínimo. De no acceder los patronos hoy se declara una huelga los obreros de todas las industrias, que se calcula son unos 600.

Asociación Libre de Estudiantes
Esta simpática y floreciente sociedad pone en conocimiento de los señores que deseen hacerse socios de esta entidad que pueden pasar á inscribirse desde el 9 y demás días laborables, de seis á siete de la tarde en la secretaría de la Casa de la Democracia.—El secretario, B. Hernández.

DESINFECTANTE "SANTAS"
HIGIENE GRANADERIA AGRICULTURA

Dolor de MUELAS
Curación con el Odontológico Aliño.
Farmacia, viuda Atiño Morozado, 62

NOTICIAS
TEATRO OLYMPIA
jueves próximo
UN GRAN ACONTECIMIENTO

Al telegrama que hace tres días puso el señor Gil y Morie, en nombre de la representación parlamentaria valenciana, al ministro de Estado, interesándole que se le nombrase (cerca del Gobierno francés) la admisión de las mercancías que se encontraban en camino para Francia, ha contestado el señor conde de Romanones con este otro: «Tengo el gusto de participarte, rogando que se sirva hacerle saber á los demás representantes parlamentarios de Valencia, que según telegrama de nuestro embajador en París, se cursaron instrucciones con las Aduanas francesas para que admitieran las mercancías que hubieran llegado antes del día 6. Corresponde á su amable saludo»

SALON NOVEDADES
HOY estreno de
NO HIA UN MARIT FIEL

Desde el día de hoy, de nueve á trece, durante los días laborables, se hallará de manifiesto en la secretaría del Instituto general y técnico de esta ciudad el cuestionario para el ejercicio oral de las oposiciones á escuelas de niños. El próximo día 20, á las 14 horas, en el aula de Caligrafía del mismo establecimiento docente, dará principio el segundo ejercicio de las oposiciones citadas, para el cual se convoca á todos los señores opositores que figuran en la lista de los aprobados en el primer ejercicio.

OLYMPIA
El próximo jueves
GRAN ACONTECIMIENTO
Reanudado ayer por arbitros: Carnes, 2.232,98, pesetas. Análisis y examen de substancias, 268,75. Entrada de carros, 10,11. Arbitros extraordinarios, 151,92. Total, 2.663,65.

SALON NOVEDADES
HOY estreno de
NO HIA UN MARIT FIEL

BOTELLAS VACIAS.—Compro, del licor Kola Cortats, litro, á 25 céntimos y de medio, á 20; escarchados, bordalesa (de vino) coñacs, vermouth, agua oxigenada, alcohol, colonia (vestón), licores blancos, jarabes de forma agua Solares blancas, sin inscripción, á 25; limonada, cerveza y Champagne, grandes, á 15; Sidra grandes, Jerezanas y fiascos magnésica Trigo, con tapón, á 10. También se compran de la misma forma del licor Kola Cortats, lissas, Carmelitanos, agua Vichí y otras varias clases. Calle del Pópul, núm. 9, bajo, travesía de la plaza de la Merced á la calle de Malorquins.

OLYMPIA
??
Esperad al jueves próximo.
El mejor reconstituyente conocido y más acreditado es el FOSFO-GLICO-KOLA DOMENECH; pedidlo de esta manera, pues de lo contrario los darán imitaciones deficientes de este producto.

Con engaño y con dofo
se anuncia el mejor entre los buenos y al paso le sajará el Licor del Pópul y lo ha de echar á puntapiés ó poco menos.

SALON NOVEDADES
HOY estreno de
NO HIA UN MARIT FIEL

Vinos finos
LA RIVA JBRBZ
La marca preferida entre sus similares.
Pidase en todas partes.

PUERTO
ENTRADOS
«San Carlos», de Barcelona, con cargo general, de tránsito. «Sagunto» de Alicante, con cargo de tránsito. «Bois», de Alicante, en lastre. «Manuela Plas», de Cete, con bocoyes. «Manuel Espalio», de Alicante, con cargo general. «Velero», de Alicante, con cargo general. «Salvador» de Cete, en lastre. «Francisca Pascual», de Cete, en lastre. «Tiburón», de Alicante, en lastre. «San Antonio», de Rosas, en lastre. «Mariana», de Cete, en lastre. «Mañitos», de Port Vendres, con cargo general.

SALIDOS
Vapores: «San Carlos», para Fernando Poo y esca. las, con cargo general. «Alfala», para Barcelona, con cargo general.

Clinica dental
PROFESORES ESPECIALISTAS. SUCESORES DE D. JOSÉ REY
Barcas, 3 (encima del horno del Puig)

Con nuestro DESVITO INSENSIBILIZADOR, aplicado á un diente ó muela, hacemos cesar en el acto el dolor más insufrible y garantizamos la insensibilidad completa y poder masticar el mismo día.
Dentaduras artificiales COMPLETAS desde 75 pesetas. Coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro.
PRECIOS ECONÓMICOS
Horas de consulta
DE 9 A 1 Y DE 3 A 6. LOS DOMINGOS SOLO DE 9 A 1
Barcas, 3 (encima del horno del Puig).—Valencia
Entrada por la calle de Moratín

Teatro Martí
GRAN MUSIO HALL
Todos los días dos notables compañías, de comedia alegre y variadas.
Hoy, estreno del entremés vodevilésco, machichero, en próa, de Eduardo Jimeno, titulado LOS CAJONES DE PAPA

Remolcador de la armada francesa «Milon», para Alicante, con su equipo. A LA CARGA
Vapores: «Manuela Plas», para Génova. «Junio», para Bristol y Cardiff. «Salvadora», para Liverpool. «Jules Auzour», para Amberes. «Ramón», para Londres y Newcastle. «Concha», para Bristol y Cardiff. «Manuel Espalio», para Cete. «Malvarrosa», para Cete. «Sagunto», para Cete. «Antonía», para Ceta y escalas.

REMOLCADOR FRANCES
Ayer tarde salió de nuestro puerto para el de Alicante el remolcador de la armada francesa «Milon», el que se hallaba en nuestro puerto desde hace unos días.

Cine Sorolla
Estreno de la REVISTA PATHE, núm. 519, información de actualidad.
Estreno de la quinta y última serie de
La condesita de Montecristo
titulada
EL CASTIGO
3 partes
Completará programa una película cómica de risa, dividida en dos partes.

EL RAYO
por ELENA MAKOWSKA
Salón Novedades
A las 6:30 tarde, Cine
«No hiá un marit fiel» (estreno) y «Lo que val un bes»
A las 9:30 Cine
«El desmemoriat» y «No hiá un marit fiel»
A las 11, Cine
«No hiá un marit fiel» y «Colombatre de profit»

Teatro Ruzafa
CINE MODERNO
HOY
1.ª y 2.ª
HOY
JORNADAS
DE
El buque fantasma
8 partes, 3.000 metros

Eden Concert
Sesiones á las 3:30 tarde y 9:45 noche. Varietas y vodevil.
Hoy, estreno del graciosísimo vodevil, titulado
Varias noches sin canuto
Mañana, debut de la bella y notable canzonetista á dición
LOLITA NAVARRO
Éxitos ruidosos de los notables artistas VICENTA VARGAS, FLORY y BALDOMERITO.
A las 7:30 tarde, vermouth aristocrático.
Todos los días á la terminación del espectáculo tarde y noche, super-tango.

Teatro Lirico
A las 5:30 tarde:
¿TÓ ESTÁ PAGAO..!
Butaca, 0'60 pesetas.—General, 0'25
A las 9:45 noche.
La tragedia de Pierrot
La princesita de los sueños locos
La alegría del batallón
Butaca, 1'50 pesetas.—General, 0'50

Bar LA GRUTA
Resopón
CHARLOT
Una peseta
Dr. Romagosa, número 5

Espectáculos
TEATRO RUZAFIA. Sesión continua de cine desde las 4:30 tarde hasta las 12:30 noche.—1.ª y 2.ª jornadas de «El buque fantasma» (único día).
TEATRO APOLO. A las 10: La hebra (3 actos).
TEATRO ESLAVA. Compañía de comedia.—A las 6 y á las 10: El centenario.
TEATRO OLYMPIA. Sesión continua de cine de 5 tarde á 12:30 noche.—«La novia del diablo» (estreno).
TEATRO LIRICO. A las 6:30: ¡Tó está pagao!—A las 9:45: La tragedia de Pierrot. La princesita de los sueños locos y la alegría del batallón.

SALON NOVEDADES. A las 6:30: No hiá un marit fiel (estreno) y «Lo que val un bes».—A las 9:15: El desmemoriat y «No hiá un marit fiel».—A las 11: No hiá un marit fiel y «Colombatre de profit».
MUSIC-HALL MARTI. Por la tarde á las 3:30 y por la noche á las 9:30. Funciones de varietas.
EDEN CONCERT. A las 3:30 tarde y 9:45 noche: Funciones de varietas.
CIRCO REQUES. Grandes sesiones acrobáticas, á las seis tarde y 10 noche.
CINE SOROLLA. Sesión continua de cine de 5:30 tarde á 12:30 noche.

ALMORRANAS
Curación en muy pocos días con la pomada Antihemorroidal Valentin Palacios. Cesa el dolor á la primera ó segunda aplicación.
Venta: VALENTIN PALACIOS, Bajada San Francisco, 32, Valencia.

Pérdida
de un pendiente de oro y perlas, en forma de rueda, que se perdió el 6 del actual. Se suplica á quien lo haya encontrado lo lleve á la calle de la Corona, número 6, bajo, donde enseñarán el compañero y darán una buena gratificación.

Balsamol Alarcó
Medicamento infalible para la curación radical, sin padecimiento, de la Viruela, Sarampión, Escarlatina, quemaduras, llagas, úlceras, etc.
De venta en farmacias.
Depósitos: Droguerías de San Antonio y de la Luna, plaza del Mercado.
Se facilitan folletos gratis á quien los solicite.
Para detalles, dirigirse á don Antonio Alarcó, calle de Cádiz, número 32, Valencia.

Preservativos
La persona que desee comprar con toda reserva y garantía los mejores, finos y fuertes PRESERVATIVOS de goma, verdaderamente irrompibles marca «YOPK», desde una caseta docena, diríjase á LA INGLESA (nombre registrado), San Vicente, 164.
Entrada muy reservada por la escalerilla.

# Por telégrafo y teléfono

Servicio de nuestro corresponsal A. Serrano y de las Agencias Fabra-Havas

## Se anuncian nuevas huelgas generales

# Explosión de una bomba en Barcelona: un muerto y varios heridos

### De Barcelona

## Explosión de una bomba Un muerto y cuatro heridos

Esta noche a las diez próximamente, ha estallado una bomba en la Diagonal, junto al Paseo de Gracia.

La explosión produjo un estampido enorme. Resultaron un muerto y cuatro heridos, uno de ellos grave.

El juzgado se ha trasladado al lugar del suceso, comenzando a instruir las diligencias oportunas.

## Los conflictos sociales se agravan.

Siguen sin variación los conflictos pendientes.

Los servicios de agua, gas y electricidad continuaron hoy en manos de los militares, notándose las mismas deficiencias que en días anteriores.

En Matanzas se declararon ayer en huelga por solidaridad con los de la Canadiense los obreros de la fábrica de gas.

En Igualada siguió ayer interrumpido el suministro de fuerza motriz por lo cual no funcionaron fábricas ni talleres.

Los obreros tipógrafos de Sabadell han presentado a los patronos unas bases fijando la reducción de la jornada y aumento de jornal.

Por la autoridad judicial se instruyen diligencias con motivo de la publicación clandestina de una hoja firmada por el «Comité secreto» del sindicato del ramo de elaborar maderas.

A causa de estas diligencias han sido detenidos Juan Ruiz y Luis Canabate.

Respecto a la huelga de trabajadores de las obras del puerto, la dirección facultativa de dichas obras ha trasladado las demandas de aquellos a la dirección general de Obras públicas a fin de que con la mayor urgencia decreta las disposiciones oportunas.

Esta tarde en el tren correo llegaron de Madrid ocho guardaaguas, cuatro engranchadores, ocho telegrafistas y doce guardafrenos, pertenecientes al segundo regimiento de ferrocarriles.

En Matarrá han sido aumentados los jornales de los albañiles, peones y curtidores.

Estos últimos han conseguido, además, la jornada de ocho horas.

En cumplimiento de lo dispuesto por el decreto de movilización de los empleados de las compañías que tienen a su cargo servicios públicos, han sido hoy bastantes las huelguistas de la Canadiense, Compañía general de Agua, Catalana de gas y Electricidad y gas Lebon que se han presentado a las autoridades militares.

A todos se les ha puesto el traje militar.

El Alcalde ha dispuesto el cierre de varios puestos destinados a la venta de verduras, por vender éstas a un precio mayor que el de tasa.

El señor Morales Parera ha llamado la atención al director general de Mercados sobre las quejas que se producen respecto a la defraudación que en el peso y precio de las mercancías se efectúa en los mercados de esta ciudad, comunicándose con la imposición del máximo de las sanciones reglamentarias en caso de dichas quejas sean fundamentadas, y de las que no se haya dado conocimiento de las mismas a la alcaldía a los contraventores de las disposiciones.

En cumplimiento con lo dispuesto por la Junta provincial de Subsistencias, se han recibido ya en la alcaldía varias declaraciones juradas de existencias en Barcelona de bacalao y otros salazones.

## Subsistencias. Hambre y miseria. Protección para la industria.

Sevilla.—La Junta de Subsistencias se ha reunido, acordando prohibir en absoluto la salida de trigo y harinas de la provincia.

El alcalde de Alcalá ha visitado al gobernador, dándole cuenta de que los panaderos no tienen harina y teme que no puedan surgir en breve de pan a Sevilla.

Coruña.—Ha sido suspendido un mitin que debía celebrarse hoy, para tratar contra la carestía de las subsistencias, a causa de divergencias entre obreros socialistas y sindicalistas.

La huelga general anunciada para mañana se aplaza por esta causa.

Bilbao.—Una comisión de consejeros de la fábrica metalúrgica La Basconia visitó al gobernador para manifestarle que se verán obligados a continuar el despido de obreros si el Gobierno no toma medidas de protección a la industria nacional.

La carestía del carbón y la supresión de los derechos arancelarios decretados durante la guerra, hacen imposible la competencia

# Corridas de toros

MADRID

## Inauguración de la temporada

Seis novillos de la ganadería de López Plata, para Valencia, Méndez y Rodalfo, este último debutante.

Hay un lleno a reventar.

Primer.—Toma de refilón una vara, Valencia veronitquea sin lucimiento.

En quites no ofrecen los espadas nada sobresaliente.

En palos merece consignarse un par de Puñeret.

Valencia comienza la faena con un pase con la izquierda, pero sin parar los pies. Sigue con otros por alto, sin rematar ninguno de ellos, y resultándole la faena incompleta.

Entrando regularmente, deja media estocada tendida y trasera, y luego, sobre tablas, una entera.

(Algunas palmas.)

Segundo.—Méndez intenta lancear, pero el toro se le marcha.

El novillero, después de grandes apuros, toma una vara.

En quites sobreesale Valencia.

Los palloqueros prenden tres pares.

Méndez pasa por alto, sin parar, y en uno de los pases resulta tropicado.

Echándose fuera, consigue una estocada atravesada, y se deshace de la res de otra reventada.

Tercero.—Al salir, un picador le raja la piel.

(Protestas.)

Rodalfo sale tropicado al intentar veronitquear.

El toro resulta difícil, por ser muy abierto de cuernos.

En quites nada de particular.

Los banderilleros prenden tres buenos pares.

Rodalfo pasa de muleta con algunas fatigas, y deja una estocada tendida.

Cuarto.—Valencia veronitquea con lucimiento.

Rodalfo y Méndez son aplaudidos en banderías.

Los banderilleros prenden tres buenos pares.

Valencia realiza una faena desuicida y con precauciones.

(Palmas de tango.)

Larga un pinchazo en el cuello del animal. Deja una estocada delantera y otra tendida (Bronca.)

Quinto.—Después de ser veronitqueado por Méndez, y tomar las varas reglamentarias, pasa a manos de los banderilleros, que clavan los pares de ordenanza, sobresaliendo uno del diestro Méndez.

Este da tres pases de tirón, y deja un pinchazo alto, otro bien señalado, y una estocada buena.

(Palmas.)

Sexto.—Rodalfo se luce en lances; con la muleta da varios pases con la izquierda, y deja dos pinchazos y una estocada delantera

## BARCELONA

### Belmonte, Camará y Pacorro

Con buena entrada se ha celebrado la primera corrida de toros de la temporada. Se lidiaron reses de González Nandín, para Belmonte, Camará y Pacorro. Este último en sustitución de Belmonte II.

Hay aplausos para Belmonte, que tiene que saludar al público desde los medios.

Primer.—Belmonte da cuatro verónicas que se aplauden y termina con media ceñida (Palmas.)

El toro cumple en varas sin excederse. Camará es aplaudido en un quite.

Moriente de Valencia pone dos pares muy buenos y Maera uno muy malo.

Belmonte muletea ceñido por bajo, apurándose un molinete y uno de pecho.

Atacando con decisión meta media en lo alto, un poco tendencioso.

Sigue toreando metido entre pitones y da un pinchazo entrando feamente. Media estocada más y un descabello.

(Palmas y pitos.)

Segundo.—Más grande que el anterior. Camará da unos lances vulgares, que no gustan al público. Después se hace aplaudir en un quite.

Belmonte entusiasma a la concurrencia con uno superior.

Cuatro varas, dos caídas y dos caballos. Camará, después de intentar el quebro, clava un buen par de frente.

Comienza por un ayudado por bajo y sigue por naturales y de pecho.

Al dar uno natural se engancha por la pierna, saliendo derribado.

Señala un pinchazo superior que se aplaude. Pincha de nuevo con la primera vez. Dos pinchazos más y se deshace de su enemigo de media estocada.

(Palmas.)

Tercero.—El público protesta su pequeñez. Antes de ser retirado al corral toma dos varas de refilón y salta otras tantas veces la barrera.

El sustituto es tan pequeño como el anterior. En medio de gran bronca veronitquea Pacorro. El bicho es también retirado al corral.

El tercer es más grande que los retrados. Demostrando poder, toma seis varas, mata cuatro caballos y envía a un picador a la enfermería.

Pacorro trata de hacerse con el toro, que tiene la cabeza por las nubes.

Después de torear los peones un burrito, deja un pinchazo otro echándose fuera, otro delantero, otro y uno en el pescuezo.

El toro dobla (Bronca.)

Cuarto.—Después de saltar la barrera y recortar los peones, desiste Belmonte de torear.

El público protesta, abucheándole al hacer un quite.

Belmonte se cife en otro pero el público sigue gritando y aplaudiendo a Camará.

La bronca a Belmonte por su apatía es ensordecedora.

El toro es bravísimo. Mata seis caballos en otras tantas varas. Maera y Magrillas en banderías salen del paso.

El bicho salta otra vez la barrera durante el segundo quite.

Belmonte sufre una colada seria al segundo pase, y torea nervioso, no pasando la faena de una vulgaridad.

Sólo se luce en un pase.

Entra a matar y deja media estocada cada día que mata sin puntilla.

(Pitos.)

Quinto.—Resultado bravo. Camará lancea cada cinco, templando.

(Ovación.)

Con codicia toma el bicho cuatro varas, por cuatro caídas y un caballo.

Camará se luce en quites.

Pacorro también se adorna.

Los banderilleros, bien.

Camará comienza con uno natural y sigue entre pitones dando pases de pecho, molinete, redondos y por bajo.

(Ovación y música.)

Entrando corto deja un pinchazo extra (Ovación.)

Sigue la faena apretándose, da dos pinchazos más encogéndose el bicho y una estocada rodando sin puntilla.

(Ovación, música y vuelta al ruedo.)

Sexto.—Escurrido. Es protestado y retirado al corral.

Sexto bis.—Pequeño. Promuévase una feonamental bronca, cayendo sobre el ruedo una verdadera lluvia de amohadillas arrojándose también el público e imposibilitando la lidia.

En los tendidos de sol se encienden varias hogueras.

Las espadas conferencián con el presidente, acordándose lidiar otro toro para Belmonte.

En un palco aparece un letrero que dice: «Fenómenos: menos imposiciones y más vergüenza».

Belmonte, en el centro de la plaza, da varias verónicas extra y teorías superiores.

(Ovación.)

Magrillas y Maera parecen bien.

Belmonte hace una faena valiente, aunque sin lucimiento, sobresaliendo un pase de pecho y un molinete.

Acaba de un pinchazo y una estocada. (Palmas.)

Séptimo.—Es ya de noche. El bicho es mansueto.

Pacorro lancea brevemente.

El bicho toma tres puyas por dos descensos y un jaco para el arrastre.

Los banderilleros cumplen.

## Cogida de Pacorro

El toro llega a la muerte difícil, arrancándose sobre los bultos.

En una de las arrancadas alcanza a Pacorro, zarandándolo y corréndolo en el suelo. Pacorro es conducido a la enfermería.

Belmonte sustituye a Pacorro, dando pocos pases, sufriendo varios achuchones.

La faena es de alíno.

Un pinchazo y una estocada delantera, procurando abreviar, dan al tiste con el bicho.

Pacorro tiene, según el parte facultativo, varios varetazos en diferentes partes del cuerpo y una contusión en una mano.

## Huelga

Murcia.—En Aguilas se han declarado en huelga todos los obreros de las fábricas de hilados y manufacturas de esparto. Piden aumento de jornal.

## De Sevilla

Sevilla.—En Dos Hermanas se celebró un mitin para pedir la libertad de los detenidos en Barcelona.

Para excitar los ánimos los oradores dijeron que se habían firmado ya 19 sentencias de muerte.

## El pleito conservador. Juicios de «La Epoca».

«La Epoca» de esta noche publica un suelto contestando a la extrañeza que le produce a «El Liberal» el que guardara silencio respecto a las noticias sobre la concentración de las fuerzas conservadoras.

Dice que sus informes no le permitían afirmar ni negar la aproximación de que se habla.

«Lo único que afirmamos es que a nadie puede sorprender que ante la realidad que nos envuelve, los elementos conservadores del país, se inspiren en el deseo de una aproximación para salvar y restablecer las ideas fundamentales de su credo, que son la paz social y el prestigio del poder público».

En otro suelto rechaza la creencia de que solamente la dictadura puede salvar la situación actual. Dice que las dictaduras no resolvieron nunca nada y fueron antes alas de la revolución. No precisa las dictaduras, sino una legalidad robusta del Gobierno para poder exigir igual respeto a todo el mundo.

Existen unas Cortes con reglamentos en ambas Cámaras y con resortes bastantes para que sea fructífera su labor.

Por tanto no se puede estar de espaldas al Parlamento.

## Los obreros movilizados

El gobernador de Barcelona ha comunicado esta noche que empieza a notarse los efectos de la movilización.

Hay se han presentado 303 empleados movilizados.

## Real orden de Abastecimientos

En la «Gaceta» se publica la real orden de Abastecimientos disponiendo que se consideren como provincias productoras de trigo, con existencias suficientes para su consumo, a las siguientes:

Albacete, Avila, Badajoz, Burgos, Cáceres, Ciudad Real, Córdoba, Cuenca, Granada, Guadalajara, Huesca, Jaén, Lérida, Logroño, Navarra, Palencia, Salamanca, Segovia, Sevilla, Soria, Teruel, Toledo, Valladolid, Zamora y Zaragoza.

Todas las demás provincias se consideran como no productoras.

Los Sindicatos de fabricantes de harinas de las provincias señaladas como productoras no podrán adquirir trigo más que en su propia provincia. En cambio, los Sindicatos de las provincias consideradas como no productoras, lo adquirirán en las zonas que se expresan a continuación:

Los Sindicatos de Alicante, Castellón y Valencia, lo comprarán en sus respectivas provincias (sin reciprocidad), y además en Albacete, Cuenca, Teruel, Soria y Salamanca, y los trigos viejos y duros en Badajoz.

En el término de cinco días deberán los Sindicatos presentar en sus respectivos gobiernos civiles una detallada de todos los contratos de compra de trigos, lo mismo formalizados que pendientes de cumplimiento.

to, y se abstendrán en adelante de hacer adquisiciones en las provincias que no les corresponden.

Los gobernadores impedirán que salgan de sus respectivas provincias más cantidades de trigo que las que se ajustan a lo dispuesto en esta real orden.

Los Sindicatos nombrarán delegados para que les representen en las adquisiciones, en un plazo de diez días.

Contiene además otras disposiciones complementarias para la mejor ejecución de esta importante real orden.

## Conflictos obreros y huelgas

Bilbao.—Hay gran expectación en virtud de los rumores que circulan, dando como seguro que mañana se planteará la huelga general.

En el caso de que estalle el movimiento, será por sorpresa, pues en los centros oficiales no se ha recibido notificación alguna.

Cartagena.—A pesar de las declaraciones hechas en Murcia por el gobernador, aquí continúa el despido de obreros mineros.

Las minas que han cesado en sus labores son muchas.

Para tratar de esta cuestión, el Ayuntamiento ha acordado celebrar una reunión magna, a la que asistirán representantes de las fuerzas vivas y de los obreros.

También en La Unión se han reunido los obreros en la Casa del Pueblo, para dar cuenta de las circulares enviadas por la Federación minera asturiana, para pedir al Gobierno la promulgación del código de minas.

Córdoba.—Se reunieron los ferroviarios de la sección de Andalucía y de M-Z-A, para tratar de la huelga.

También se reunieron las sociedades obreras en la Casa del Pueblo, con igual motivo y para cambiar impresiones.

El alcalde conferenció extensamente con una comisión de obreros.

Les propuso una fórmula resolutoria, especialmente en cuanto afecta a la colocación de los obreros.

Los comisionados ofrecieron estudiarla. Las autoridades siguen adoptando precauciones.

El gobernador de Córdoba comunica que el día ha transcurrido tranquilo.

Confirmando la reunión en la Cámara de Comercio, donde los obreros aceptaron la propuesta de formar un Economato para solucionar el problema de las subsistencias.

El gobernador considera terminada la huelga porque la Cámara de Comercio ha prometido dar trabajo a los obreros desocupados.

Respecto a la libertad de los detenidos sometidos a la jurisdicción militar, lo resolverá el capitán general que recibirá las primeras diligencias practicadas.

Se cree que lo resolverá dentro de tres ó cuatro días.

Por ello no se ha podido dar oficialmente a los obreros una contestación concreta.

El gobernador confía converger a los obreros para que reanuden mañana el trabajo.

Muchos están ya dispuestos a reanudar. Hoy ocurrieron dos incidentes insignificantes, pero peligrosos a la huelga.

## Suspensión de un mitin. Después de los sucesos.

El mitin organizado por los radicales, para protestar contra la petición de varias penas de muerte en Barcelona, lo ha suspendido la Dirección de Seguridad, en vista de que el fiscal ha estimado delictivos los fines de la convocatoria.

La policía ha arrancado los anuncios del mitin.

Los firmantes quedarán sujetos a la acción de los tribunales.

El juez especial ha decretado la libertad sin fianza de 758 detenidos en los últimos sucesos, incluso 87 menores de 18 años.

También han sido detenidos 80 más que prestaron fianza.

Quedan en ambas cárceles 184 detenidos.

## La situación internacional

### Por qué no entregan los barcos.

Washington.—Mr. Hurley, presidente del Shipping Board, ha declarado que la negativa de los alemanes a entregar la flota comercial proviene probablemente de la revuelta de los marinos de Stamburg que se negaban a embarcar para no ser puestos bajo el control de los aliados, pero nada impedirá a éstos emplear la fuerza.

Los delegados alemanes aceptaron esta eventualidad antes de entrar en negociaciones con los marinos a los cuales temen.

## Sobre el abastecimiento

París.—El ministro de Negocios Extranjeros, M. Pichón, ha declarado a los periodistas extranjeros que el abastecimiento de Alemania sólo podrá comenzar cuando ésta haya empezado a su vez la entrega de la flota.

El trabajo de las comisiones habrá terminado el día 15 del actual y los preliminares de la paz se firmarán antes de lo que se pensaba.

Respecto a la unión de Austria a Alemania la Conferencia decidirá, pero puede adelantarse que se seguro tomará una decisión contraria a la voluntad de Alemania.

## Terminó la huelga general

Berlin.—Los sindicatos obreros han acordado dar por terminada la huelga general.

París.—Comunican de Berlín que las víctimas de los últimos combates pasan de un millar.

Los revoltosos han tenido más bajas que las tropas del Gobierno.

## La situación en Berlín. Otras noticias de Alemania.

Berna.—Noticias de Berlín dicen que se ha regularizado la situación, consolidándose la estabilidad del Gobierno.

La Asamblea nacional prusiana se verificará a primeros de la semana entrante, celebrándose en Berlín la reunión que había anunciada.

## El ejército yanqui

Washington.—El jefe del Estado Mayor general ha declarado que el ejército yanqui no se reducirá a menos de 500.000 hombres.

## El ministro de Marina yanqui

Washington.—El ministro de Marina visitará Francia, Italia e Inglaterra para ponerse de acuerdo respecto al programa de construcciones navales.

## Una epidemia desconocida

Viena.—Se han presentado casos de una epidemia desconocida, caracterizándose por la parálisis de todos los miembros, habiendo numerosos atacados.

## Un Congreso internacional

Berna.—Celebrase un Congreso internacional para la Liga de las Naciones, con objeto de discutir las bases democráticas en que la Liga debe apoyarse.

El congreso nacional Webel, en el discurso de apertura ha señalado la insuficiencia del proyecto elaborado en París por entender que no incluye a las pequeñas naciones ni tampoco garantizar, como cree el partido republicano, no tener a no que todos los conflictos que surtan en el porvenir se juzgan por un arbitraje amistoso.

Aconsejó que el Congreso debe dictar unas conclusiones que eviten el que la Liga de las Naciones se convierta en instrumento de ninguna potencia y hacer que el artículo de la Sociedad de las Naciones sea verdaderamente democrático y contenga normas uniformes para los problemas económicos y sociales pendientes hoy en todos los pueblos.

En nombre de los pacifistas ingleses del curso de Snowden y se nombraron comisiones para examinar las cuestiones encomendadas al Congreso referentes a las alianzas, fines generales y para una lista de la Liga y otros asuntos.

Al Congreso asisten varios representantes pacifistas germanos.

## Una manifestación en pro de las regiones liberadas francesas.

París.—En el Trocadero, bajo la presidencia de Deschanel, se ha celebrado una manifestación patrocinada por la Unión de las grandes asociaciones francesas en pro de las regiones liberadas.

Le fué entregada a Deschanel una solicitud firmada por 3.744.327 habitantes de dichas comarcas, pidiendo al Gobierno obli que a los alemanes a reparar cuantos daños cometieron en los territorios franceses invadidos.

Deschanel enumeró que los daños causados por las tropas alemanas son 2.650.000 hectáreas de cultivo arrasadas, de ellas cien mil perdidas para siempre; ochocientos mil en condiciones de explotación para explotadas; fueron sesenta y seis hectáreas de bosques y destruyeron 145 fábricas azucareras.

Ribot pintó el calvario de las provincias invadidas.

Otros oradores expusieron la necesidad de imponer al enemigo la reparación de todos los daños, preconizando se tomen medidas de protección contra una nueva invasión comercial e industrial alemana, pues de lo contrario serán estériles los frutos de la victoria.

## Orlando a París

Roma.—El jefe del Gobierno marchará a París mañana ó pasado.

Antes conferenciará con los jefes políticos acerca la discusión de la reforma electoral. Las minorías aceptan aplazarse la discusión de la reforma hasta que se normalicen las circunstancias con objeto de no crear dificultades al Gobierno.

## El Consejo Superior alsaciano-lorenés.

París.—Dicen de Estrasburgo que mañana se reunirá el Consejo superior alsaciano-lorenés para discutir los asuntos que afectan a ambas regiones, especialmente la cuestión del ferrocarril y atribuciones del alto comisario.

## La Asamblea Constituyente

Berlin.—La Asamblea constituyente provisional ha sido fijada para el día 13 de Marzo.

### De los últimos desórdenes

Berlin.—Durante los últimos desórdenes hubo más de 200 muertos y más de un millar de heridos.

De la población vecina a Berlín se fugaron de la cárcel cinco mil presos políticos.

## Los delegados alemanes del armisticio.

Weimar.—Con motivo de la llegada de Ezeberger celebró ayer sábado una conferencia con la asistencia de los delegados que llegaron de Spa y los jefes de todas las fracciones políticas, acordándose que el Gobierno debía perseverar en la actitud adoptada.

## El abastecimiento de la Europa central

París.—Se espera que Italia restablezca la circulación por vía férrea hasta Laybach, la cual inutilizada cuando por motivo de la guerra, se cerró la frontera.

Esto permitirá hacer más eficazmente el abastecimiento de la Europa central.

## Las subsistencias. El aumento de la guardia civil

En el Consejo de ministros anunciado para mañana continuará el Gobierno ocupándose con preferencia del examen de los decretos que tienden a mejorar la actual situación social.

Se asegura que en breve se aumentará el efectivo de la guardia civil en 1.000 plazas de infantería y otras 1.000 de caballería.

Como se ha seguido hablando de la posibilidad del planteamiento de la huelga de los obreros de Madrid, por solidaridad con los de Barcelona un periódico lo desmentó diciendo que al adoptar esa actitud se agravaría considerablemente la situación por el desabastecimiento de los transportes y otros servicios que contribuirían a encajarse las subsistencias.

## Sigue la información en cuarta plana

Banquete feminista

La Asociación Nacional de Mujeres españolas para celebrar el haber concedido voto en el sufragio universitario a la directora de la Escuela Normal Central de Maestras, doña María Larínaga, obsequió con un banquete a cincuenta obreras afiliadas.

El plomo. Asamblea importante

Cartagena. Se celebró en La Unión una Asamblea de fuerzas vivas, asistiendo representantes de las sociedades obreras. Se aprobaron las conclusiones que son: Protestar de la falta de cotización del plomo; que mientras el sindicato no acuerde otra cosa, fije el precio del plomo el Comité mixto de fundidores y mineros, presídidos por el gobernador; caso de imposibilidad de realizar este acuerdo, que sea el Gobierno quien fije el precio remunerador; que el Gobierno suspenda el derecho de exportación de minerales; que se proceda a la revisión de los impuestos, reduciéndolos cuanto sea posible; que se suspenda la exportación con objeto de abaratar las substancias y solicitar de los patronos la readmisión de los obreros despedidos.

Mitin republicano

Zaragoza.—El mitin republicano se vio muy concurrido. Marcano trató de la política interior y exterior. Teodoro abogó en pro de un Gobierno nombrado por el pueblo. Marcelino Domingo se ocupó de las funciones de Marqués y de la Autonomía. Terminó los discursos Leroux, que habló de los problemas vitales de España en sentido gubernamental. Defendió el Gobierno de la República que vendrá a contestar la anarquía. Se mostró fervientemente aljodifilo.

Servicio aéreo

Málaga.—A las diez y media de la mañana aterizó un aeroplano francés que realiza un viaje de exploración para establecer el servicio aéreo entre Toulouse y Rabat. Ha realizado el viaje en ocho horas. A la una y media de la tarde reanuda el viaje.

Alicante.—Marchó a Málaga el tercer aeroplano del servicio de Francia en Marruecos.

A SERRANO. DE CASTELLÓN

Castellón, 8, 12 noche.

IMPORTANTE MITIN EN VILLARREAL

Esta tarde se ha celebrado en Villarreal el mitin organizado por los republicanos para contestar a los oradores que recientemente realizaron un acto reaccionario. Pronunciaron elocuentes discursos los señores Segarra Llanes, presidente del Ateneo Radical; don José Morelló, abogado; María Portales, ex candidato por el distrito de Nules y don Carlos Sejma, director de «El Clamor».

Como el mitin, por expreso deseo de los republicanos, era de controversia, presentóse el conocido jurista señor Chicharro. Pronunció un discurso declarándose monárquico, aunque no de la actual monarquía.

Añadió que de no mediar las ideas religiosas no tendría inconveniente en figurar en las listas republicanas.

A continuación habló el catedrático señor Mexino Conde, que estuvo muy afortunado de palabra y de concepto.

El jefe de los republicanos de la provincia, don Fernando Gasset, pronunció un discurso elocuentísimo.

Rebatido con sólida argumentación la de los oradores derechistas y demostró las excelencias y la necesidad de un régimen republicano.

Fue interrumpido frecuentemente por grandes aplausos y ovacionado con entusiasmo al terminar.

LOS BAILES. Los bailes de Piñata están muy animados. El más importante es el que se está celebrando en el teatro Principal.

YANEZ.

Sección Comercial y Agrícola

Subasta del 5

LIVERPOOL. De Federico Bruce de la casa James Adam Son y Compañía.

CARDIFF. De A. P. Thompson de la casa The South Wales Fruit Brokers Ltd.

Nuestras licencias se están agotando rápidamente. Telegráfe número de cajas que sus clientes desean embarcar.

De Tomás Winstanley de la casa L. Connolly y Compañía.

Ofrécidas 26.000 cajas.

NARANJA Segunda condición: 420 de 26 a 35.

714 de 32 a 42.

Tercera y cuarta condición: 420 de 20 a 30.

Idem 504 de 22 a 24.

De 25 a 35.

De 29 a 34.

Cuarta condición: De 13 a 14.

De 14 a 18.

De 10 a 12.

Liegos de Santa Ana y Bartolo.

NARANJA Mercado de 2 a 3 más bajo. Con dición defectuosa de la fruta.

De la casa Edwin Bevington.

LONDRES. NARANJA Mercado sin cambio. Vapor «Bogona» descargando en máximas condiciones.

Subasta del 6

LONDRES. De Federico Bruce de la casa E. Bevington Esq.

En vista aglomeración existencias recomendamos cesar ó reducirse embarques mucho durante resto Marzo.

Subastas del 8

AMBERES. De la casa B. M. Spiers y Son.

Vapor «Peña Cabarzas» descargando en condición deplorable; todo el cargamento mojado; muchas podridas.

NARANJA Vapor «Teresa Pamies». Ofrecidas cajas 26.000.

420 de 24 a 36.

714 de 30 a 42.

Tercera y cuarta condición: 420 de 20 a 30.

714 de 23 a 53.

Medias cajas de 17 a 24.

Tercera y cuarta condición: De 13 a 16.

LONDRES. NARANJA 420 de 23 a 40.

Mayormente de 30 a 36.

714 de 30 a 50.

Mayormente de 38 a 47.

1.064 de 40 a 58.

Mayormente de 45 a 56. Medias cajas de 18 a 38. Mayormente de 20 a 30. Demanda buena para frutas sana y selecta. Demanda moderada para fruta común y malsanas.

Noticias teatrales

TEATRO APOLO Hoy lunes, a las diez de la noche, tendrá lugar la quinta representación de «La hebreá», dirigida por su autor el maestro Enrique Estela.

El gran éxito alcanzado desde el día del estreno hace que todos los días se terminen las localidades y advertimos al público que la contaduría del teatro está abierta desde las doce de la mañana todos los días.

TEATRO OLYMPIA Con selectas y hermosísimas cintas cinematográficas y un gran esmero en su proyección, lo que hace agradabilísima la estancia en este apropiadamente titulado Palacio del Cinematógrafo, su afortunada empresa ha conseguido continuar la serie no interrumpida de éxitos que lleva toda la temporada, pues nuestro distinguido público pue-

de decirse que no sale de él. En las sesiones de hoy, continuas, se variará completamente el programa, estrenándose una bellísima y emocionante producción titulada «La novia del diablo», en cuatro partes, modelo de asunto, de fotografía y de presentación. La butaca costará como ordinariamente pesetas 0,35 y 15 céntimos entrada general.

TEATRO MARTI El sábado, a las 12,30 de la madrugada tendrá lugar la inauguración de los titulados «Bailes del Marti», que se celebrarán en la elegante y espaciosa plaza de este teatro. A estos bailes, que serán amenizados por tres notables orquestas ataviadas con lujosos trajes de soirée, últimas creaciones de la moda.

El confort y demás servicios que esta clase de fiestas requieren están dispuestos por la empresa en forma que satisfará las aspiraciones del más exigente. Hoy estreno del entremés vodevilésco machichero, original de Eduardo Jimeno, titulado «Los cajones de papá», obra que, como todas las estrenadas hasta la fecha hará las delicias del público.

Ayuntamiento de Valencia Esta Alcaldía ha resuelto abrir juicio con-

traditorio por 15 días para oír reclamaciones en el expediente acerca de la instalación de un motor eléctrico de dos caballos de fuerza en la casa número 152 de la calle de Cuarte solicitada por don Ramón Cardona, terminando el plazo para reclamar en contra de la misma el día 20 del actual.

Valencia 3 de Marzo de 1919.—El Alcalde, Mariano Cuber.

SUCESOS

¿AHOGADO? ¿CRIMEN?

Ayer mañana los guardias municipales números 67 y 86 dieron cuenta de que en la acequia Braco de San Jerónimo había sido hallado el cadáver de un hombre.

Personadas las autoridades competentes y reconocido que fue el cadáver, resultó ser el de un soldado recluta, del 5.º regimiento de artillería, llamado Manuel Martínez García.

Ignórase si se trata de un suicidio ó de una desgracia. Dijose si acaso se tratara de un crimen. El soldado llevaba el guante de la mano izquierda puesto y en la derecha empuñaba el otro guante.

El juez militar que entiende en el asunto, comenzó a instruir las oportunas diligencias sumarias.

DENUNCIA.

Francisco Taberner Andrés, ha presentado una denuncia al juzgado contra dos individuos por esta de 1.255 pesetas.

UN SATIRO. José España Collantes, de 29 años, vecino de Sueca, penetró en el domicilio de la anciana Ignacia Campillo Gilabert, y abusó brutalmente de su persona.

La pobre anciana está en completo estado de idiotie. La guardia civil busca al sátiro.

«UN BUEN COSECHERO». José García Soldevilla ha sido detenido por la guardia civil de Sueca.

Dicho individuo se dedicaba a proveer un almacén de su propiedad de frutos del campo... ajeno, ocupándole 80 arrobas de naranjas y otros frutos.

BATIDA. La policía ha detenido a Federico Sánchez Martínez, «topista» y a los malicantes Arturo Merino Carbonell, Juan Pastor Carrillo, Antonio Calatayud Peñó, Emilio Mira Sanz, José Sanz Rodríguez, Angel Ribera Bañuls y Jaime Calatayud Pásky.

RINA. Ayer tarde rieron en la calle de Pij Margall, Juan Colomina Sansano y José Chirivella Sabater, siendo detenidos.

Al Chirivella le fue ocupado un revólver.

LINEA DE PINILLOS

Viajes rápidos y telegrafía sin hilos Servicio Antillas

El vapor «Barcelona», saldrá el día 14 de Marzo, para SANTIAGO DE CUBA, HABANA, y MATANZAS, admitiendo carga y pasajeros, de cámara soamente

Servicio BRASIL-PLATA

El vapor «Catalina», saldrá el día 16 de Marzo, para SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, admitiendo carga y pasajeros, de cámara s lamente.

Consignatarios en Valencia: Requena é hijos Colón, 58, teléfonos: para carga, 426 y para pasaje, 928

Compañía Transmediterránea

Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes

El vapor saldrá el lunes, día 3 de Marzo, para Málaga, Cádiz, Sevilla, Melilla y Ceuta, á las seis en punto de la tarde.

Servicio rápido para el Norte de España, con salidas fijas todos los viernes

El vapor saldrá el viernes 14 de Marzo directo para Melilla, Ceuta, Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Para Balears, con salidas fijas todos los sábados

El vapor saldrá el sábado, 15 de Marzo, á las 12 en punto de la tarde para Ibiza, Palma y Mahón.

Servicio bisemanal para Barcelona Salidas fijas los miércoles y sábados, á las seis de la tarde, admitiendo carga y pasaje.

Informarán: Delegación de Valencia, Muelle de Poniente, letra E. Grao, teléfono 8.255

Dutrús y Carsí

El vapor Manuela Pla saldrá el lunes 10 del corriente, directo para Génova, admitiendo carga.

Consignatario: Avenida del Puerto, 336, teléfono 3.226, Grao.

GUERRA A LA USURA!

Quiere V. adquirir una casa en propiedad para vivir y no pagar nunca más adquirir..

Tiene V. sus fincas hipotecadas pagando cargas onerosas?..

Quiere V. ser independiente y salir de su difícil ó crítica situación económica?..

Diríjase ahora mismo al Socio Delegado de los Amigos Previsores, Santa Tessa, 8, Valencia. Informes de 11 á 1 y de 3 á 5.

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces

Matías López

Son los mejores del mundo

Pedíales en todos los ultramarinos y confiterías

CALLOS

El que tenga sus pies atormentados por los callos, es hombre perdido; nunca triunfará en los negocios. EL UNGUENTO MAGICO, es el verdadero remedio contra callos y juanetes, ojos de gallo y toda dureza. Los extraiga en tres días. Pruébelousted y quedará asombrado. Se vende en todas las farmacias y droguerías á 125 pesetas.

Se vende una guillotina de palanca, casi nueva. Razón: Pintor Domingo, 11, bufo.

Contadores de agua Se desean comprar tres ó cuatro hacer ofertas á S. C., Pelayo, 10, sexta puerta.

Linera de vapores Ibarra y compañía de Sevilla

SERVICIO RÁPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Vigo, Villagarcía, Coruña, Muxel, Santander, Bilbao y todos los SÁBADOS, directo para Barcelona.

SERVICIO CORRIENTE con salidas todos los VIERNES para Torrevieja, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Huelva, Bonanza, Sevilla, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Muxel, Santander, Desajes y Bilbao, y los MIÉRCOLES para Tarazona, Palamós y Barcelona.

Admitiendo carga y pasaje. Consignatarios: HIJOS DE NOGUES, calle Sorná, 2, Valencia y Muelle de Poniente, Grao.

A los señores arquitectos, maestros de obras y propietarios

Pavimentos portland, mosaicos lisos y grabados estilo romano y de cuantas clases se deseen. Los más fuertes y los mejores, á precios más económicos que las demás casas de España. Los hay desde 2/25 á 15 pesetas, metro cuadrado.

Igualmente ofrezco loseta estriada para azoteas, patios, aceras y sótanos al precio de 275 pesetas metro cuadrado, puesto sobre obra, muelle ó vagón ferrocarril.

Nota.—Esta casa se encarga de su colocación al precio de 150 pesetas metro cuadrado. Pidense muestras ó catálogos y se convencerán de la variedad y preciosidad de sus dibujos. Fábrica y despacho: Hospital, 8, Francisco Lledo

Fotografía y taller de ampliaciones DE RAMON SANCHIS

San Vicente, 129 (frente al teatro Olympia) Gabinete montado con todos los adelantos modernos.—SE RETRATA DIA Y NOCHE.

Se hacen ampliaciones y reproducciones de todas clases y objetos, sacadas de fotografías por viejas que sean. Esta casa posee toda clase de aparatos y personal hábil para hacer trabajos á domicilio.

Carnets de identidad y kilométricos hechos á las dos horas. Para los fotógrafos, corredores y aficionados, precios especiales. Se dan facilidades para el pago, á plazos semanales.

Regalos.—Esta casa ofrece, á todo trabajo que exceda de 250 pesetas, seis fotografías en miniatura para dijes.—Precios sin competencia. San Vicente, 129 (frente al teatro Olympia)

LOS MISTERIOS DE LA VIDA

POR LA CÉLEBRE SONÁMBULA DE PARÍS MADAME LEROIE Profesora de varias sociedades de magnetismo francesas y extranjeras.

Informa sobre lo pasado, presente, porvenir y secretos de la vida. Los que sufráis contrariedades sobre negocios, venterías, pleitos, preocupaciones por amores, celos, enemistades ó contrariedades de la vida, acudid á

Madame Leroie Premiada en París y en varias capitales. Posee grandes secretos y con su estudio logra presentar la visión de las personas amadas ó ausentes.

Para consultas de carácter privado, invita á cuantas personas necesiten de su ciencia. Pueden visitarla en la calle de la Victoria, 7, principal (detrás Crédit Lyonnais y frente al mercado de las flores).—VALENCIA.

Consulta diaria y fiestas, de 8 mañana á 8 noche. Nada contra la Religión ni la moral. Completa confianza.—Discreción absoluta.

Industriales

La única casa que repara pronto, bien y con verdadera economía toda clase de maquinaria eléctrica son los Talleres de ENRIQUE SANCHIS, P. Pellicer número 1

Elixir de Guayacol del Dr. Torrrens

Primer preparado de Guayacol en forma de elixir

MEDICAMENTO HERUIGO PARA LA CURACION DE LA TISIS PULMONAR

DE RESULTADOS SEGUROS PARA COMBATIR LAS Tosas purificadas Enfermedades del pecho Gargaros de los Bronquios Expirados antiguos.

convalecencia de la pulmonía

En la inmensa mayoría de los casos, basta consumir UNO ó DOS frascos para alcanzar la Completa curación

Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplean este preparado para la curación de los propios BRONQUITOS CRONICOS

Para la venta Farmacias del Dr. Torrrens, plaza del Mercado, 13 (frente á la droguería de la Lanza), Valencia

El Elixir de Guayacol del Dr. Torrrens, vista la numerosa decepción de la plebs, el terapéutico nacional mente dirigido á combatir la tuberculosis pulmonar crónica, ha sido especialmente el objeto de las obras terapéuticas, sorprendiéndome con gran satisfacción el éxito obtenido en los casos de este tipo de enfermedad, y con su empleo obtiene... El Elixir de Guayacol del Dr. Torrrens, es un preparado uréxico en sus acciones de la vía respiratoria... El Elixir de Guayacol del Dr. Torrrens, es un preparado uréxico en sus acciones de la vía respiratoria... El Elixir de Guayacol del Dr. Torrrens, es un preparado uréxico en sus acciones de la vía respiratoria...